



E

Editorial

Avance del VIH en jóvenes

Recién se cumplieron 40 años de los primeros diagnósticos de VIH hechos en Chile.

Se estima que en el mundo hay alrededor de 39 millones de personas que tienen el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), que de no ser tratado de forma oportuna y rigurosa puede desembocar en el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (Sida), que es la fase más avanzada de esa infección, que se produce cuando el sistema inmunológico está gravemente dañado.

En 2022 fallecieron en el mundo 630 mil personas de Sida, pero hay 9,2 millones de enfermos que siguen sin tener acceso a tratamiento. De acuerdo con datos de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), en Chile el 87% de los diagnósticos de VIH corresponde a hombres, registrándose 3.942 casos en hombres y 853 en mujeres.

Recién se cumplieron 40 años de los primeros diag-

Esta es una enfermedad llena de prejuicios y con un fuerte estigma social, debido al desconocimiento de sus causas y desarrollo.

nósticos de VIH hechos en Chile. Hoy más de 77 mil personas viven con el virus que daña el sistema inmunitario al destruir un tipo de glóbulo blanco que ayuda al cuerpo a combatir las infecciones.

Si bien en el contexto de pandemia de covid se pesquisaron menos casos, porque los sistemas de salud

estaban concentrados en la emergencia sanitaria, es una enfermedad que se ha mantenido en alza en Chile y el mundo. Lo cierto es que en el último tiempo hubo más personas contagiadas y, lo que es más preocupante, en segmentos cada vez más jóvenes.

Esta ha sido una enfermedad rodeada de prejuicios y con un fuerte estigma social, debido al desconocimiento de sus causas y desarrollo. Una parte de la población portadora del VIH no sabe que lo tiene, por lo que hay que llamar a las personas en condición de riesgo a realizarse el test, porque en la medida en que haya una detección temprana y sigan los tratamientos en forma rigurosa, serán mayores las posibilidades de llevarla controlada.

107749